
С П Р А З Д Н И К О М ,  
ДОРОГИЕ ДРУЗЬЯ!

I ПОЗДРАВЛЯЕМ!
УВАЖАЕМЫЕ ТОВАРИЩИ!

Руководство, партийный ко 
митет, групповой комитет 
проф сою за и комитет ВЛКСМ  
ордена Трудового Красного 
Зкам< ни Ангарского управле
ния строительства горячо и 
сердечно поздравляют вас с 
замечательным праздником —  
Днем строителя и 40-летием 
образования АУС.

Все начинается со стройки! 
Жилой дом и завод, дорог? 
и хлебные закрома, электро
станция и газопровод, дет
ский сад и школа, автомати
ческая линия и город .

Наш коллектив, организован
ный в трудные послевоенные 
годы, с честью прошел 40- 
летний трудовой путь от пер
вых колышков до сооружения  
гигантов промышленности и 
создания прекрасного города- 
труженика Ангарска.

В этот замечательный день 
желаем вам, дорогие товари
щи, доброго здоровья и бла
гополучия.

Выражаем глубокую уверен 
ность, что вы приложите все 
усилия для выполнения вели
чественных предначертаний 
партии, нашего народа.

начальник Ангарского управ
ления строительства

Ю. И. АВДЕЕВ;

секретарь парткома
А. С. ПЕРШ ИН;

председатель групкома
Л К. ВОИТИК;

секретарь комитета ВЛКСМ  
В В ЗИНЧЕНКО.
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МГНОВЕНИЯ, СТАВШИЕ ИСТОРИЕИ
«Ангарск: годы и люди

стройки» Так называется вы 
шедш ий в этом месяце бук
лет, посвяш енный 40-летию  
Ангарского  управления строи
тельства. Составитель —  В. Г 
Курьянинов, ответственный за 
выпуск —  Н. А. Королев, ф о 
тографии А. Васильевл и 
А. Попова.

Ангарск называют городом, 
рож денны м  победой. Именно 
победа определила и р о ж д е 
ние неф техимического ком би
ната. Потребность в его c t d o . 

ительстве положила начало 
истории АУС , города, хотя в 
далеком победном  1945.м 
речь шла всего лишь о посел 
ке в 30 тысяч жителей.

Краткий экскурс в историю

зарож дения города, ком бина
та, рассказ о славных делах 
и достижениях людей самой 
мирной проф ессии на земле 
предопределяет сегодняшний 
день строителей. Д ело их рук, 
ума, творчества —  не только 
наш город  со всеми пром ы ш 
ленными предприятиями,
дворцам и культуры, детскими 
учреждениями, магазинами, 
кинотеатрами и т д., но это 
и гс-рода Байкгльск, Сарнск, 
Первомайск, Краснокаменск 
м икрорайон Ново.Ленино,
микрорайоны  в Ташкенте и 
Чкаловске, жилые дома на се
льских улицах Аларского  рай 
она.

На знамени го р о д * и А У С  
—  орден Трудового Красного

Знамени. В этой награде п л о 
дотворный труд первостро 
ителей, в тяжелейших услови
ях с землянок начинавших го 
род  и тех, кто продолж ает 
строить его сейчас. Заслуж ен
ные строители Р С Ф С Р  И. Ро. 
месюков, Н. Трунин, Герой 
Социалистического Труда
В. Дарчев, Почетный гражда 
нин г. Ангарска М  Вотяков. 
Их портреты  и многих других 
известных строителей даны г 
буклете рядом  с ф отограф и
ями детищ  их— жилых квар
талов, пром ыш ленны х соо 
жений.

Ф отоаппарат запечатлел
мгновения ставшие историей 
А город шагает в будущ ее

Наш ксрр

Бригада кровельщиков С М У -1  Алексея Ники
товича Бороздина, которая в числе победителей 
социалистического соревнования по стройке за 
II квартал года, сейчас занята на монтаже кров
ли жилых домов в 17 микрорайоне.

Рядом с домом, где сейчас трудится бригада 
Бороздина, уже осуществляется разметка мест

ности под будущее общежитие, которую ведут 
работники СМУ-7.

На снимках: работники службы геодезии
СМУ-7: прораб Ю. 3. Титов, бульдозерист В. В. 
Гаськов и геодезист В. И. Ш умара; 

бригада А. Н. Бороздина
Ф ото  А

З А В О Д
В

АРЕНДУ
D  СЕ активнее входят в на- 
®  шу жизнь новые прогрес

сивные формы внутрипроиз
водственных трудовых отноше
ний на основе подряда, арен
ды, кооперации.

В Ангарском управлении 
строительства на коллектив
ном подряде работают восемь

подразделений и десять стро 
ительных участков, управление 
энергоснабжения, три автоба
зы, в пром ыш ленности —  уп
равление производственных 
предприятий. А в начале б у 
дущ его  года стройка в целом  
будет осваивать новый метод 
хозяйствования —  коллектив
ный подряд.

Руководством А У С  п р од ол 
жается поиск путей эффек
тивного развития производст
ва. Один из них— применение 
труда кооператоров. В насто
ящее время в УПП прораба
тывается вопрос создания ко. 
оператива «Приангарье». Он 
будет организован на базе

Усольского кирпичного заво 
да. Нерентабельность завода, 
значительно торм озящ ая с тро 
ительный конвейер, повлекла 
передачу его кооперативу. В 
аренду ему будут переданы 
все основные и оборотны е 
средства бывш его завода. К о 
операторы  пойдут путем сок 
ращ ения управленческого ап 
парата и рабочих технологи

ческой цепи.
Силами кооператива плани

руется выпуск кирпича в о б ъ 

еме 50 млн, штук в год, с 

полным технологическим п р о 
цессом  —  от добычи глины, 
ее переработки и выпуска до-

К О К О У Р О В А .

брокачестеенного кирпича.

Данному кооперативу п о р у 
чается строительство ряда 
объектов: дома быта в п. Ку- 
тулик Аларского  района, ш ко 
лы в п. Маниловск, АТС -5  в 
Ангарске, клуба в п. Большая 
Речка, трамвайного диспетчер
ского пункта и возведение 
дом остроительного комбината.

Будут созданы  в А У С  и 
другие кооперативы, которые 

займутся бытовым обслуж ива
нием населения. Два из них 

открою тся в Ж КУ. в РС У  —  

по ремонту жилья, в У С М  —  

по ремонту кровли, на Д О К е

ДВАЖДЫ
ПОБЕДИТЕЛИ
Коллектив управления ж е 

лезнодорож ного  транспорта 
за второй квартал и первое 
полугодие в социалистиче
ском  соревновании среди 
предприятий транспорта и 
связи города занял первое 
место. На торж ественном  
собрании, посвящ енном  40- 
летию УЖ ДТ и Д ню  ж елезно
дорожника, заместитель пред 
седателя горисполкома Ю . А. 
Зиновьев вручил коллективу 
переходящ ее Красное знамя 
горком а КПСС, горисполкома 
и горком а комсомола. К ол 
лектив награжден также П о 
четной грамотой Ц ентрально
го райкома партии за успеш 
ное выполнение прои звод ст
венного плана и социалисти
ческих обязательств первого 
полугодия.

По стройке УЖ ДТ заняло 
по итогам работы  за второй 
квартал среди обслуж ива- 
ю ш их подразделений второе 
место с вручением ему Д ип 
лома второй степени, д ене ж 
ной премии, с занесением в 
Книгу почета пятилетки.

Среди призеров соревнова
ния: служба движения —  на
чальник Сергей Васильевич 
Безруков, служба пути —  Б о 
рис Григорьевич Чечулин, л о 
комотивная служба —  Генна
дий Алексеевич Ужинцев, 
стгнции «Ш лакоблочная»,
«Трудовая», «Тайга».

Одиннадцать человек удос
тоены почетного звания «Луч
ший по профессии». Среди  
них —  машинист тепловоза 
Виктор Казимирович Ильин, 
помощ ник машиниста Ю р ий  
Владиленович Городецкий,
главный кондуктор Анатолий 
Ф едорович  Кравченко, о с 
мотрщ ик вагонов Владимир 
Ф едорович  М араков, электро 
монтер службы связи Кирилл 
Григорьевич Андреев, м онтер 
пути Ю рий  Александрович 
Клопотовский.

Наш корр.

—  по переработке  неделовой 
древесины.

Получит развитие арендный 
подряд. Сейчас в УП П  обсчи
тывается и готовится материал 
для передачи в аренду тр у 
довым коллективам завода 
ж елезобетонных изделий №  4 
и предприятия нерудных м а
териалов.

Словом, на предприятиях и 
в подразделениях стройки 
идет изучение новых ф орм  
социалистического хозяйство 
вания, одобренны х X IX  Все 
сою зной партийной конф ерен
цией.

С. П А В Л О В А
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37 лет 
В  П У Т И

«К 1 января 1956 года в кол
лективе железнодорожников вы
шел новогодний, 101-й номер  
стенной газеты «На рельсах». В 
апреле 1951 года вышел в свет 
первый номер этой стенгазеты. С 
тех пор она выходила регулярно, 
1— 2 раза в месяц.

Приложением стенгазете выхо
дит сатирический листок «Кроко
дил на рельсах».

Стенгазета «На рельсах» осве
щает производственные успехи 
отделений и служб, депо и стан
ций, бригад и отдельных пере
довиков, недостатки в работе 
коллектива и т. д.

Критика стенгазеты действует 
на виновников, помогает и з ж и 

в а т ь  недостатки.
В номере публикуется от 10 до 

1б и более небольших статей и 
заметок. Выработалась хорош ая 
традиция —  помещать коротень
кие, в 8— 12 строк заметки. Во
круг стенгазеты сгруппировался, 
хотя и небольшой, актив. О с о 
бенно хорош о сотрудничаю т в 
стенгазете на протяжении ряда 
лет тт. Лобанов, Грейнис, Пивнен- 
ко, Чикишев, Ермолаев, Свири
дов».

Эта корреспонденция была на
печатана в нашей газете за 17 
января 1956 года и подписана ре
дактором  стенгазеты Б. Кумпа- 
ном. Долгие годы редактировал 
стенгазету В. М. Коростелев. Три 
года возглавляет редколлегию  
начальник планового отдела 
УЖ ДТ Валентина Ивановна Рас- 
попова.

37 лет стенгазета УЖ ДТ твер
до стоит на рельсах коллектив 
ного пропагандиста, агитатора и 
организатора. Она постоянно за 
нимает призовые места в смот
рах-конкурсах. Аналогов ей на 
стройке нет: она старейшая. За 
долгие годы не растеряла своих 
традиций. Все добрые, оценива
ющ ие слова, сказанные о ней 3? 
года назад, м ож но повторить и 
сейчас.

Вот и в нынешнем общ естрои
тельном конкурсе стенгазета «На 
рельсах» заняла первое место. 
Ж ивительные источники ее —  
корреспонденции стенкоров. Она 
здравствует, поскольку актив ее
—  люди неравнодушные, стремя
щиеся изменить в лучш ую  сгэ- 
рону нашу жизнь. Такие, как на
чальник локомотивной службы, 
председатель совета трудового 
коллектива Геннадий Алексеевич 
Ужинцев, электромонтер Влади
мир Георгиевич Грищенко.

Л. АЛ ЕКСАН Д РО ВА.

крепко в жизни повезло• I I

Т Р И Д Ц А Т Ь  ПЯТЬ ЛЕТ назад
* началась «строительная»

биография Владимира Ананьеви
ча Карноухова. Двадцать два го
да ему было, когда приехал в 
Ангарск Уже в мае 53-го р аб о 
чий путеец Карноухов трудится в 
четвертом стройрайоне Уклады
вает первые рельсы ангарской 
трамвайной линии.

Беспокойный, азартный, он ак 
тивно включился в трудовую  и 
общ ественную  жизнь коллектива. 
Вскоре стал в числе активистов 
комитета комсомола.

В ноябре поступил учиться 
на курсы бухгалтеров, по о к о н 
чании которых работает в лес
ной конторе стройки. Спустя не 
которое время назначается глав 
ным бухгалтером  Д обадского  
песпромхоза. И здесь возглав
ляет ком сом ольскую  организа
цию. Позж е избирается депута
том поселкового Совета.

В лепной конторе были опыт
ные, деловые руководители, о 
которых остались хорош ие вос
поминания. Это П. Е. Антонов, 
Ю. А. Поспелов, М. И. Краков
ский и многие другие. Первыми 
учителями на счетной работе 
были главные бухгалтеры Д. Ф. 
Беляков, И. И. Ю дин* А. А. М ос 
ковских

За десять лет работы в лесной 
конторе из молодого человека 
сф ормировался опытный, прин 
ципиальный руководитель.

Лесная контора была в ж иво
писном месте, сам поселок на
зывался «Парки», что на станции 
Михалево ВСЖ Д. Вдоль Ангары
—  вода в заливах, где купались 
и взрослые, и дети. К сожале 
нию„ со строительством Иркут 
ской ГЭС  эта территория оказа
лась в зоне затопления

Лесная контора была передне 
лоцирована на станцию Большой 
Луг. А задачу выполняла преж 
ню ю —  заготавливала и отгру
жала для строительства Ангар 
ска до 300 тысяч кубических 
метров доброкачественной дре 
весины. С энтузиазмом работа
ли лесорубы, трактористы, води 
тели.

В 1965 году Владимир Ан ань 
евич стал главным бухгалтером 
предприятия нерудных материа
лов, а спустя два года возглавил 
счетную службу самого крупного 
завода N2 1 УПП.

В стран* в это время проёоди. 
лась экономическая реформа, 
требовались новые теоретические 
знания. В. А. Карноухов, умело 
сочетая работу и учебу, без от-

рыва от производства оканчива
ет Ангарский техникум легкой 
промышленности.

В течение четырех лет воз- 
главлявт партбю ро цеховой 
парторганизации завода.

С  уверенностью  мож но ска
зать, что личный его вклад в 
укреплг "(оном ики  предпри
ятия весом Свидетельство этому
—  награждение в 1975 году м е 

далью трудовую  доблесть».

Благодаря глубоким знаниям 
дела, принципиальности, рачи. 
тельному отнош ению  к народно
му добру счетной службы сэко
номлено больш ое количество сы 
рья, материалов, многие тысячи 
рублей.

Товарищи по работе считают, 
что трудиться с Владимиром 
Ананьевичем не только плодо
творно, но и приятно а том от. 
ношении, что он обладает боль, 
шим зарядом  доброж елательно
сти К Л Ю Д Я М , О П Т И М И З М О М , зд о 
ровым ю м ором  и ж изнерадост
ным настроением.

Время потребовало повышения 
дальнейших теоретических зна
ний, и Владимир Ананьевич п о 
ступает в Иркутский институт на
родного хозяйства, заканчивает 
ег0 успешно в 1977 году Десять 
лет работает главным бухгалте
ром  управления производствен
ных предприятий, где еще более 
проявились его деловые и о р 
ганизаторские способности, уп
равление успешно справлялось 
со всеми технико.экономически- 
ми показателями и никогда не 
испытывало финансовых затруд
нений.

С теплотой вспоминает глав
ный бухгалтер работу с такими

руководителями, как М. М. Бели
ков, С  С. Васильев, Ю. Л. Гре- 
бенюк, коллег по экономическим 
вопросам  А. Ф. Савельеву, И. И. 
Мутовима, С. М. Ламан

Как добросовестный труженик, 
руководитель, умею щ ий прини
мать правильные решения, на
правленные на укрепленир эко
номики одного из крупных пред
приятий строительной индустрии 
Иркутской области, в ноябре 
1984 года В. А. Карноухов назна
чается главным бухгалтером А н 
гарского управления строитель
ства. ч

За 1985— 1987 годы все плано
вые технико-экономические п о 
казатели выполнены. Есть в этом 
немалая заслуга и счетной служ 
бы.

— Да, мне крепко в жизни по
везло, —  говорит Владимир А н а 
ньевич, —  35 лет работают в уп 
равлении строительства, руками 
тружеников которого  построены 
целые города —  Ангарск, Бай- 
кальск, Краснокаменск, Саянск.

— Белой стала голова у главного 
бухгалтера стройки, —  говорят о 
нем сотрудники —  Но все та
кой же принципиальный, обая 
тельный и веселый.

Н. ЖИЛКА,
На снимке: В. А. Карноухов.'

ДЕНЬ
НЫНЕШНИЙ
И
ДЕНЬ
МИНУВШИЙ

С первых дней рождения 
нового города на стройке ра
ботали женские советы. Круг 
их забот был различен— про
изводственные дела, работа 
в общежитиях...

На снимке: делегаты перво
го областного съезд,, жен
щин, проходившего в Иркут.

ске в 1961 году, работницы  
стройки —  в центре М # И. 
Зурабова, Н. Я. Азанова, 
справа —  первая на стройке

Герой Социалистического Тру
да О. Я. Потапова, 3. Г. Ле
бедева, Н. Мадзуренко, А. Ф. 
Савельева

Не сразу Людмила Пилюгина причислила себя 
к «цеху» строителей. Так уж получилось, что во
лею жизненных обстоятельств она сначала работа
ла в магазине, потом на керамическом заводе, 
прежде чем стала трудиться отделочницей в 
СМ У-5. Но где бы Людмила не работала, ее от
личительной чертой было трудолюбие, д об р о со 
вестность, честность во всех своих делах. Быст
ро она овладела новыми для себя проф есси
ональными навыками и уже больше двух лет ра
ботает в бригаде штукатуров-маляров, которой 
руководит кавалер трех орденов Трудовой Сла

вы Валентина Петровна Хмель. И она как говорит

ся, ненарадуется на члена своего коллектива. 

Ведь работа отделочника нелегка, труд их мало

механизирован, тяжел, потому так ценят в 
бригаде такях, как Людмила. У нее и на о б 
щ ественную  работу время остается, хотя опять 
же выкроить его чрезвычайно трудно. Лю дмил? 
является комсомольским  организатором  на сво
ем участке. Была один срок, выбрали на второй 
—  значит доверяю т в коллективе, значит луч
шей кандидатуры не нашли.

На снимке: Людмила Пилюгина, ш тукатур-ма
ляр СМ У-5. Ж илой дом в 178 квартале, где сей
час трудится Людмила и ее товарищи по брига
де.

Ф ото  А К О К О У РО В А .

Тамара КОБЕНКОВА
П О С В Я Щ А Ю  ВСЕМ, КТО 

ПРОШ ЕЛ ТРУДНОЙ Д О РО ГО Й  
ПЕРВОСТРОИТЕЛЕИ А Н ГА Р
СКА.

Давай не будем спать,
И этой ночью, как в юности 
пойдем на станцию, где

нас оставил поезд. 
И с нашими пожитками

нехитрыми 
Он высадил надежду и 

помахал нам весело рукой. 
Среди асфальта и домов

высотных 
отыщем ту тропинку, 
которая нас в зрелость

привела. 
Давай не будем спать,

а разожжем костер, 
Чтобы на свет его пришли 

все те, кто с нами 
шел тогда от станции. 
Давайте встанем в круг,
И пусть огонь костра нас

этой ночью  
в юность возвратит.

*  *  *

Еще не стар, но и не
молод,

О, этот возраст— сорок лет, 
Письмо из прошлого

читаем, 
Но в будущее шлем ответ 
Прошли, прожили

не напрасно, 
Нам еще дышится легко, 
Лишь только облачко,

как иней 
На наши волосы легло.
А в нашей памяти

бессменной > 
Встают то юрты, то дома, ' 
Когда мы пестовали город, ) 
Который нам судьба дала j

J
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\Л СТОРИЯ ком сом олии

стройки... О на рож далась 
от первых колыш ков и первых 
ю рт таеж ного города, шагала 
вместе с первостроителями в 
суровые послевоенные годы. 
И менно в это время, к концу 
1948-го, и сф ормировалась на
ша ком сом ольская  организа
ция. Д о  этого небольшие груп
пы ребят состояли на учете в 
И ркутском  сельском райкоме 
комсомола. К осени они по 
полнились новой сменой: на
возведение комбината прибы 
ло м ного  м олоды х специали
стов из институтов, технику
мов, школ Ф З О . Большинство 
из них —  комсомольцы .

Для сплочения работоспо 
собного  боевого  ядра много  
труда и энергии приложил 
М ихаил Пашаев. В октябре 
того же года обком  В Л К С М  
направил на ком сом ольскую

*  работу Владимира Викторови
ча Протопопова. С  его появле
нием то там, то здесь стали 
возникать цеховые первичные 
организации.

К лету 1949 года ком со 
м ольцы  принимали в свою  се
м ью  новый отряд  м олоды х 
специалистов. Комсом ольский 
штаб располагался в Майске, в 
здании управления строитель
ства. В феврале 1949-го в 
п. М айске в землянке ком со 
мольцы  стройки собрались на 
свою  первую  конф еренцию . С 
докладом  на ней выступил
В. В. Протопопов. Парни и дев
чата страны в это время го
товились к своему XI съезду, 
первом у послевоенному, и де
легаты конф еренции докла
дывали о выполнении пред 
съездовских обязательств и 
принятии новых повыш енных 
планов.

Крепла, набирала силу о р 
ганизация молодежи. В сентяб
ре 1949-го при политотделе

стройки открывается филиал 
областного вечернего универ
ситета марксизма-ленинизма. 
В сети ком сом ольского  просве
щ ения появилось 6 круж ков и 
10 политшкол.

Центром  спортивной работы  
был М айский стадион. В мае 
1949 года создана ф утбольная 
команда строителей. А  21 ав
густа она уже оспаривала о б 
ластное первенство.

С  первых дней наши

М ного  энергии, ком сом оль
ского огонька отдали воспита
нию м олодеж и Владимир Лу- 
бий, Ольга Ш еремеева, Виктор 
Казаров, Глеб Щетинин, Л ю 
бовь Аржанникова, Сергей 
Синегубов, Валентина Криули- 
на, Генрих Ю ш ко, Петр Не- 
федьев, Галина Скуратова, 
Анатолий Чекашов, Вера М а 
монтова, Василий Каковкин, 
Вера Севастьянова и многие 
Другие.

бы ло присвоено имя «К ом со
мольская».

В 1952 году впервые на 
стройке был проведен фести
валь м олодеж и «Слава тру
ду», в нем участвовало свыше 
800 ю нош ей и девушек.

Летом  1953-го на строитель
ство вновь прибы ло пополне
ние —  м олоды е  рабочие, окон 
чившие школы Ф З О  и рем ес
ленные училища. О ни в ос 
новном  были направлены на

ПУТЕШЕСТВИЕ ...В КОМСОМОЛЬСКУЮ ЮНОСТЬ
ребята были з а ч и н а т е 
л я м и  добры х дел и по
ступков. В 1950 г., поддерж ав 
О бращ ение  ЦК В Л К С М  к ком 
сом ольцам  и молодеж и Совет, 
ского Сою за, м олодеж ь строй
ки подписалась под С токгольм 
ским воззванием  сторонников 
мира.

К январю  1952 года на стро
ительстве насчитывалось около 
четырех тысяч членов ВЛКСМ , 
которы е были объединены б о 
лее чем в семьдесят первич
ных комсомольских органи
заций. Стояла задача укреп
ления к м сом ольского  актива, 
соверш е :твования работы  по 
его восп ганию и обучению.

Всегда среди м олодеж и 
мож но бы ло видеть ком со
мольских вожаков строитель, 
ных районов М атвея М ирочни- 
ка, Глеба Щетинина, Василия 
Каковкина. В рабочие дни они 
успевали встречаться с м оло 
деж ью  на строительных пло
щадках, а после смен и в вы
ходные дни —  в общежитиях.

О традно  отметить, что ком. 
сомольские активисты выросли 
до руководителей коллекти
вов: Виктор Казаров —  п р о 
ректор Иркутского госунивер- 
ситета, Сергей Синегубов и 
Петр Нефедьев были зам е
стителями начальника стройки 
Приаргунского  управления 
строительства, Ю веналий П о 
пов —  заместитель главного 
инженера АУС, Георгий Ш ов- 
копляс и Матвей М ирочник 
были начальниками СМ У, Вла

димир Лубий и Л ю бовь А р 

жанникова многие годы изби

рались секретарями партийных 
организаций.

Ком сом ольцы  стройки всег
да отличались энтузиазмом. На 
весь город  славился экипаж 
ком сом ольско  - м олодеж ного  
локомотива, возглавляемый 
Виктором  Скрипченко. К ом 
сомольская организация С М У -3  
шефствовала над строительст
вом первой турбины ТЭЦ 
№  1. О дной  турбины, д осроч 
но сданной в эксплуатацию,

гражданское строительство. 
М ногие  из них возглавили 
бригады. Такие, как Надеж да 
Савронь-Резчик, Екатерина 
Хмелева-Михалева, Василий 
Колесник, Михаил Цепуркин, 
работаю т в С М У -5  более 30 
лет.

1959 год. На собрании ком 
сом ольского актива принято 
решение: для сокращ ения
сроков С М Р  на объектах неф 
техимии в первом  полугодии 
сдать 2 пролета завода сб о р 
ного железобетона.

В 60-е годы в биогра 
комсомола стройки появились 
новые имена. 1968 год. «50 
ударных недель —  ю билею  
ВЛ КСМ » __ с такой инициати
вой выступили строители 
СМ У-5. 114 бригад боролись 
за право называться «Бригада 
имени 50-летия ВЛКСМ ». Это 
почетное имя обком  ком сом о 
ла присвоил бригаде Николая 
Верхолатова из СМ У-3.

29 октября в клубе «С трои 
тель» проведен тематический 
вечер, посвящ енный 50-летию

Л енинского комсомола. П очет
ным гостем вечера был ком 
сом олец 20-х годов А. С. А н 
типов. На вечере была принята 
клятва _ письмо ком сом ольцев- 
строителей Ангарска ЦК 
КПСС.

П о реш ению  комитета В Л К С М  
70-ти бывш им ком сом оль
цам, внесшим весомый вклад 
в становление и укрепление 
ком сом ольской  организации 
стройки, было присвоено зва
ние «Почетный комсомолец». 
О бразована  организация по 
четных комсомольцев. С е кр е 
тарем ее избрана В. М. Пере-
стова, заместителем __ П. И.
Севастьянов.

Среди первых почетных 
ком сом ольцев стройки многие 
и сегодня занимаю тся общ ест
венной работой. В. С. Левуш - 
кина руководит проф сою зом  в 
коллективе ж елезнод орож ни
ков, В. П. Андреев —  секре
тарь парткома автом обили
стов, В. К. Королев —  пред 
седатель городского  комитета 
Советского  фонда мира, И. X. 
Канарик —  первый секретарь 
Центрального райкома КПСС, 
Н. Ф. Игнатенко —  в совете 
ветеранов стройки.

Новые страницы вписаны в 
ком сом ольскую  историю
стройки поколением 70— 80-х
годов. Сегодня  в А У С  38 ком 
сом ольско - м о л о д е ж н ы х  
бригад. Лучшие из них: кол
лективы под руководством  
Е. М. Грабаря из СМ У-1, Е. И. 
М ордовиной  из СМ У-5, В. Р. 
Г адельшина с ЗЖ БИ-5, В. М. 
Д олгополова из автобазы  №  7 
УАТа...

Летопись добры х дел, на
чатая первостроителями, про 
должается.

3. ЛЕБЕДЕВА,
ветеран труда, ком со 
мольский вожак 50-х годов.

И Н ТЕРВЬЮ  ВАЛЕНТИНЫ ПЕТРОВНЫ ХМЕЛЬ, ПОЛНОГО КАВАЛЕРА  ОРДЕНА ТРУДОВОЙ 
СЛАВЫ, ЧЛЕНА БЮРО ИРКУТСКОГО ОБКОМА КПСС, БРИГАДИРА ОТДЕЛОЧНИКОВ СМУ-5

ОТ НАС ЗАВИСИТ 
УСПЕХ  ПЕРЕСТРОЙКИ

Гостья праздничного номера нашей газеты —  Валентина 
Петровна Хмель. Думаю, нет необходимости особо представ
лять ее читателям. Имя бригадира отделочников СМ У-5  из
вестно всей области. Поистине такие люди —  золотой фонд 
Ангарской стройки. Первый в отрасли полный кавалер орде
на Трудовой Славы. Первый среди строителей города 
член бю ро Иркутского обкома партии. Делегат X X V II съез
да КПСС. Участник Всесоюзного торжественного собрания в 
честь 70-летия Великого Октября.

В биографии известного бригадира —  поездки в состаае 
делегаций на строительные объекты нашей страны, европей
ских стран —  ГДР," Финляндии, обогатившие ее знания, опыт.

В жизни проста и открыта, свою точку зрения отстаива
ет категорично и бескомпромиссно, с убежденностью чело
века, способного бороться за правду, искать и находить пути 
к ней.

Наш разговор касался вопросов, которые глубоко волну
ют Валентину Петровну. 32 года назад после окончания ш ко
лы Ф З О  пришла она в СМУ-5. С тех далеких пор так и ра
ботает здесь. Изменился ли труд отделочниц за прошедшие  
годы) Приживаются ли в коллективе молодые)

Десятилетия прошли, как совсем девчонкой возглавила 
она бригаду. Да какую! Костяк ее создавала знаменитый на 
стройке бригадир Ольга Яковлевна Потапова —  первый в 
А У С  Герой Социалистического Труда. Легче ли стала теперь 
бригадирская ноша! Какие изменения привнес в бригаду, 
участок, в целом С М У  коллективный подряд! Да и вообще, 
как идет процесс обновления! Ниже мы публикуем ответы 
Валентины Петровны Хмель на эти и другие вопросы, воз
никшие в ходе беседы. И хотя далеко не «заздравным» по
лучился разговор, но ведь на то он и праздник, чтобы пом
нить о трудностях, сообщ а преодолевать их.

- Д У М А Ю ,  не будет пре
увеличением, если ска

жу, что все мы, по крайней 
м ере  большинство, «зараж е
ны» м ы слям и и идеями X IX  
Всесою зной  партийной конф е. 
ренции. В связи с этим вспо
минается время работы  X X V I I  
съезда К П С С . На каком  вы со
ком  подъем е  он шел, как м н о 
го ж дали от него мы. П ом ню , 
нас, делегатов, охватывало 
чувство необы кновенной  го р 
дости: участниками такого  со
бытия в ж изни страны  посча
стливилось быть! П ри  встречах 
делегаты  преды д ущ их съездов 
говорили: подобны х вы ступле
ний раньш е  трудно  бы л о  даж е 
представить. Конструктивных, 
без оглядки  на авторитеты, не- 
приглаженных. А X IX  парт
конференция, за работой  ко

торой  следила по телевизору, 
думаю, превзош ла наши ож и
дания.

В то же время мы реально 
увидели насколько сложен 
процесс обновления, сколько 
ещ е трудностей надо преодо 
леть на пути перестройки. 
Это относится и к нашему 
С М У , ко всей стройке. П ере 
стройка еще не затронула 
многих нереш енных проблем  
в жизни коллектива. О станов
люсь лишь на некоторых, о со 
бо наболевших. Как был 5 лет 
назад тяжелый физический 
труд, такое полож ение и сей
час. Не удивительно, что м о 
лодеж ь не приживается в 
бригадах. 5, 6, 7 лет порабо 
тают от силы и уходят. В высо
коклассных мастеров выросли, 
к примеру, Дина Толкачева и

Надя Мослакова. О дна семь 
лет в нашей бригаде, другая—  
восемь, А я их пом ню  совсем 
девчушками. Пришли из 
СПТУ-35. К слову сказать, от
лично подготовлены  были. Это 
помогло проф ессиональному 
росту. А  сейчас, боюсь, не 
удерж им  мы их. Физические 
трудности в работе (учитывая, 
что женский коллектив) усу
губляются бытовой неустроен
ностью. Вот Надя М ослакова 
живет с семьей на 8 квадрат
ных метрах в общежитии, а в 
очереди за 200 стоит. Лет 15 
надо отработать, чтобы иметь 
жилье. А  ведь такие, как она,
—  опора наша. Еще тревожнее 
на душе, как подумаю, что 
скоро уйдут на пенсию  из 
бригады 4 человека. По 30 с 
лишним лет отдали стройке 
ветераны Лидия Никитична 
Солдатенко, Вера Николаевна 
Гаузян, Тамара Степановна 
Глызина, Тамара Ф едоровна  
Цапаева. Знаю, что на стройке 
предприним аю тся шаги для 
изменения положения. К со
жалению, пока не видно ре 
зультатов. На память невольно

приходит моя недавняя по 
ездка в ГДР. Не берусь ср 
нивать уровень строительного 
производства: он явно не в 
нашу пользу. П оразило Д р у 
гое. Я не увидела на площ ад
ках женщин. «А  у нас они и не 
работают, такой труд им не 
под силу», —  услышала.

Еще по-преж нему дает о себе 
знать работа по-старому. С 
марта 1988 года наше С М У  пе
реш ло на коллективный под 
ряд. Однако, как показало 
время, переход  этот не был 
подготовлен, изменений в ра
боте не произош ло. О щ у щ а 
ются недоработки и сметного 
отдела, и отдела труда и за
работной платы.

К примеру, отсутствуют гра
фики движения бригад. По 
вине генподрядного С М У  при
ходим на неподготовленные 
объекты. Не так давно была 
встреча нашего С М У  с руко 
водством  стройки —  поднима
ли этот вопрбс. Думали, будут 
изменения. Увы, месяц пре 
шел __ то же самое.

Сейчас работаем  на дом е 
16 178 квартала. Так две неде

ли не было подъемника. Все 
носили наши женщины на се
бе. А на дом е 25д 6а м и кро 
района наклеили обои —  
пришли делать свою  работу 
монтажники. Только бесхо
зяйственностью  м ож но  на
звать эти вещи, заботой лишь 
о сиюминутном.

Имею тся и другие причины 
торможения. Взять хотя бы 
пресловутое планирование от 
достигнутого. Сколько  гневных 
слов о нем сказано? А воз и 
ныне там. А инженерная под 
готовка объектов? М ы  возла
гали на нее больш ие надеж 
ды, особенно при переходе 
на коллективный подряд. Пока 
они так и остались надеж да
ми.

Сильно страдает дело от на
шей экономической безгра
мотности. Два занятия лишь у 
нас прошли. Причем  работни
ки ОТиЗ ни на один вопрос по 
существу не ответили. П о 
нятно, что учебу экономике 
надо вести не на таком уров 
не, раз нехватка знаний о щ у 
щается не только у рабочих и 
бригадиров. Тогда, возмож но, 
решится и такой вопрос: по 
чему коллективным ф ондом  
заработной платы участка рас
поряж аемся не мы, а О ТиЗ?

Сейчас многое, конечно, 
начинает меняться и в психо
логии людей, и в их отнош е
нии к делу. Веру лю дей надо 
только поддерж ивать. В этом 
смысле новое, м о л о д о е  р уко 
водство нашего С М У  старает
ся изменить ситуацию  к луч
шему, хотя, как видим, не все 
от него зависит. Правда, не
которы е сдвиги есть. Взять 
хотя бы бы товые условия —  
они стали лучше. А до недав
него времени это был о стрей 
ший вопрос. Сейчас на бри га
ду имеем по два бы товых п о 
мещения, холодильники.

Словом, хозяйственным  р у 
ководителям, партийном у к о 
митету, всем нам, к о м м ун и 
стам, предстоит немало п о 
трудиться, чтобы создать та
кие условия, которы е  бы  за
тронули буквально каж дого  
труженика, открыли в о зм о ж 
ность для проявления инициа
тивы, смелости в р а звя зке  на
сущ ных проблем.

Записала С. ПАВЛ О ВА .

Л
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О О В Н О  сорок лет назад был подписан при-
* каз о создании 3-го строительного ' райо

на, то есть сегодняш него СМ У-3. 40 лет! М ного  
это или мало? И много, и мало!

За эти сорок лет коллектив нашего управления 
внес весомый вклад в развитие промышленности 
г. Ангарска, участвовал в строительстве Зимин- 
ского химического завода, оказывал немалую  
ежегодную  помощ ь в строительстве сельско
хозяйственных объектов Аларского района. За 
»тот, вроде бы, и небольшой период времени 
нашим коллективом введено основных фондов 
на сумму более 1 миллиарда рублей, построено 
около 1500 больших и малых объектов. Это объ 
екты ТЭЦ-1, завода химических реактивов, цем- 
завода, цехи и заводы гиганта отечественной 
нефтехимии —  производственного объединения 
«Ангарскнефтеоргсинтез». 500 миллионов рублей 
по генподряду и около 200 млн. собственными 
силами —  вот наш вклад в развитие производи
тельных сил Восточной Сибири. Производитело- 
ность труда за эти годы выросла в 5,2 раза, с 
2700 руб. в пятой пятилетке до 14000 руб. в 
1988 году.

Такой рост производительности труда стал 
возм ож ны м  благодаря самоотверж енной работе 
всего коллектива нашего СМ У . Люди —  вот наш 
золотой фонд. Все наши трудовые успехи, все 
достижения —  итог слаженной работы коллек
тивов бригад и ИТР. Интересная деталь: на про
тяжении всех этих лет С М У  имело в своем сос
таве очень сильных, грамотных бригадиров и 
рабочих, служащих и ИТР.

Среди коллектива заслуженным уважением 
пользовались и пользую тся бригадиры. 
Чернов М., Поспелов В., П рокопенко П. Д., 
Олейник В. Ф .# М адрицкий И.# Бортняк
А. И. Чернов Н., Дарчев В. А., Козлов А. И., 
М ельникова Р. Я.

Не менее авторитетными были и инженерно- 
технические работники, такие, как Остраух С. Ю., 
Бородулько Д. А.# Попов А. М., Павлючков И. Т., 
Пиразов В. И. (трудится в С М У  по сей день).

Яркий след в трудовых делах С М У  оставили 
руководители строительных участков, огделов и 
специалисты Голутва И. И., Конопенко В. В., Нов- 
городов С. А., Белобородов Л. Г., Панасюк С. Ф., 
Кавун В. А., Исаев Л. А., Белых Н. Я., Гаст В. Ф., 
Ш ультайс А. Г., Пилюгин В. С., Фаличев В. А. Бы- 
чихин Г. С.

НАШ
ЗОЛОТОЙ

ФОНД
Вряд ли какое С М У  в А У С  имёло таких силь

ных руководителей, какими были тт. Жуков, 
Плаксин, Васин Ю . Я., Авдеев Ю. И. Эти това
рищи сделали очень много для создания нашего 
коллектива, воспитали отличные кадры, переда
вая им свой немалый опыт, знания и способно
сти ориентироваться в сложных производствен
ных ситуациях.

Большой вклад в трудовую  деятельность кол
лектива внес И лью щ енко М. В., ныне работаю щ ий 
начальником СМ У-2.

Целый ряд наших рабочих, бригадиров, ИТР, 
специалистов, руководителей отмечен высокими 
правительственными наградами. Среди них Во
ронин М. М., Ж игальиева В. А., Сковородин В. И., 
Кузьмин М. Р., Верхолатов Н. И., Сухих Н. В., 
Бортняк А. И., Смирнов С. А., Войнов А. П., Тро
шин В. И., Аю ш еев В. Д., Мельникова Р. Я., Ски- 
ба Е. Д., Каймонов Ю . В., МулЛйн В. П., Поли
щук В. Ф., М удрова  Г. М., Васин Ю. Я., Авдеев 
Ю. И., Синегуб С. К., Суматохин В. И., И лью щ ен

ко М. В., Чумаченко А. Е. и другие. А бригадир 
Дарчев В. А. удостоен высокого звания Героя 
Социалистического Труда.

Коллектив СМ У-3, работаю щ ий в основном  на 
строительстве объектов производственного объ
единения «Ангарскнефтеоргсинтез», внес о гром 
ный вклад в развитие этого крупнейш его пред
приятия. Только за последние 10— 15 лет были 
введены в эксплуатацию  такие значительные 
производства, как цех синтетических м ою щ их 
средств, пластификаторов, Э Л О У  АВТ, каталити
ческий риформинг, комплекс бутан-бутилена, 
объекты нефтебазы, ЭП-300, Д ЦПД , м ноготон
нажное производство карбамида, очистные соо
ружения НПЗ, энергоблок для ЭП-300, авиакеро
синопровод. Вносит С М У -3  свою  лепту и в тех
ническое перевооруж ение производств объеди
нения.

Коллектив с честью продолж ает трудовую  вах
ту, начатую сорок лет назад. Работая с первого 
января этого года м етодом  коллективного под 
ряда, С М У -3  встретило открытие X IX  Всесою з
ной партийной конференции хорош ими трудо
выми успехами. План по генеральному подряду 
за первое полугодие выполнен на 108,5 процен
та, собственными силами —  на 108,5, по произ
водительности труда —  на 109,9 процента, по 
прибыли —  на 112 процентов.

И опять же не могу не сказать о людях, тру
дом которых славен наш коллектив. Это рабо 
чие бригад Дарчева В. А., Смирнова С. А., К о з 
лова А. И., Казюлина В. И., Ковгана В. А., Ш аба
нова А. И., М уд ровой  Г. М., Верхолатова Н. И., 
Толстопятовои Л. И., М ельниковой В. Ф. ИТР и 
специалисты: Тиваненко Н. А., Антонов Ю . Ф., 
Чумаченко А. Е., Купрю ш ин В. В., Хамченко 
Ю . Я., Пиразов В. И., Каймонов Ю . В., Кузнецов
С. В., Гриц И. Л., Бровкин Н. И., М ож аров  К. В., 
Ф омичева 3. В., Ш илина М. К., Завьялова Э. Н., 
Вавиленко Л. Б., Беседин Н. Н., Аш урова  Н. Н., 
Викторова Н. Г., Ефимов А. Н., Захаров М. И., 
Пежемский П. В., Поварова В. А., Еленская Н. В., 
Хлебникова Т. П., Гутгарц М. М., Вершинина Г. М.

О гром ное  вам спасибо, дорогие  товарищи, за 
ваш нелегкий, но такой необходимы й Родине 
труд.

П оздравляю  весь коллектив с 40-летием 
С М У -3  и АУС, а также с нашим проф ессиональ
ным праздником  —  Д нем  строителя! Ж елаю  
вам здоровья, счастья и новых трудовых дости
жений!

В. СЕРЕДКИН, 
начальник СМУ-3.

С ЮБИЛЕЕМ!
С глубокой благодарностью  

получил ваше письмо с пред 
ложением принять участие в 
подготовке к празднованию  
40-летия славного коллектива 
СМ У-3.

Двадцать лет назад после 
окончания Новосибирского ин
ж енерно-строительного ин
ститута я стал членом ваш е
го коллектива и считаю им 
себя до настоящ его времени.

Работая мастером, прорабом, 
главным инж енером участка, 
начальником отдела, за пять 
лет я познал те азы произ
водства, которые являются 
хорош им  ф ундаментом  в м о 
ей дальнейшей производст
венной деятельности. Я гор 
жусь тем, что в строительство 
Ангарского  нефтехимкомби- 
иата и города вложена и ча
стица м оего труда.

Я благодарен тем специали
стам, которые передали мне 
свои знания и опыт. Сре^и  
своих учителей и наставников 
всегда пом ню  Симона Ф е д о 
ровича Панаскжа, Ю рия  Ива
новича Авдеева, Ю рия  Яков
левича Васина, Аллу Ильинич
ну Абрам енко, Владимира А н 
тоновича Дарчева, Виктора 
Васильевича Угнича, Михаила 
М оисеевича Гутгарца, Генна
дия Степановича Бычихина, 
Валентина Ф едоровича  Гаста.

Вот уже 15 лет, работая в 
Приаргунском управлении
строительства и сейчас нахо
дясь в командировке в М о н 
гольской Народной Республи
ке, я с гордостью называю се
бя воспитанником СМУ-3.

Поздравляю  коллектив со 
славным юбилеем. Желаю его 
труженикам крепкого здоро
вья, счастья, успехов.

Леонид Антонович ИСАЕВ.

В Г у  ЩЕ  Ж И З Н И
АРИЯ Константиновна 
Шилина в Ангарском  уп

равлении строительства рабо
тает с 1959 года мастером, за
тем техником на первом  стро
ительном участке СМ У-3. С 
1967 года она переводится на 
работу в сметный отдел ин- 

женером-сметчиком. За дол 

гие годы в совершенстве ов
ладела этой профессией. С а 
мостоятельно решает вопро 
сы со Стройбанком, заказчи
ками, со всеми службами А н 
гарского управления строи
тельства. В работе проявляет 
исполнительность и дисцип
линированность. Требователь
на к себе и товарищам по

работе. В 1987 году М ария 

Константиновна аттестовыва 

ется на должность инженера- 
сметчика второй категории. 

Она активная общественница. 
Долгие годы избиралась чле
ном проф кома СМ У, замести

телем председателя проф ко
ма и возглавляла оргм ассовую  
комиссию  при профкоме. С
1986 года избирается предсе
дателем проф бю ро  управле
ния СМ У, членом общ ествен
ного бю ро  экономического 
анализа, занимается анализом 
себестоимости.

М ного  энергии она вложила 
в дни перехода участков и в 
целом  С М У  на хозяйственный

расчет. М ария Константинов
на вела больш ую  разъясни
тельную работу по вопросам  
перестройки непосредственно 
в рабочих коллективах.

За добросовестный долго
летний труд награждена м е
далью «Ветеран труда». В 
1987 году М арии Константи
новне присваивается почетное 
звание «Ветеран Ангарского 
управления строительства». 
Среди коллектива С М У  поль
зуется авторитетом.

А. ДАРЕНСКИХ, 
начальник отдела кадров 
СМУ.

На снимке: М. К. Шилина.

Фото А. КО КО УРО ВА.

Производственно - техниче
ский отдел —  самый важный 
из отделов, это мозг СМУ. Он 
влияет на весь ход и органи
зацию производства, его тех
нологию, качество работ, внед
рение новой техники и т. д.

Начальник отдела Ю рий  
Филиппович Антонов —  актив
нейший рационализатор, пред

ложения
лучшими
привлекает

признавались 
министерству, 

творчеству и
других. Много лет работают в 
отделе инженеры Элеонора 
Никаноровна Завьялова, Анто
нина Борисовна Никитина,
электрофо огрпф Надежда

Васильевна Еленская.

ДАРЯТ НАСТРОЕНИЕ
В этот особенный для коллектива С М У  день хочется не

сколько строк посвятить бригаде отделочников М ельнико
вой Валентины Ф едоровны .

В настоящее время в бригаде 12 тружениц. В последние 
годы руками этой бригады готовились к сдаче объекты про 
изводственного объединения «Ангарскнеф теоргсинтез», а в
1987 году бригада оказывала пом ощ ь в отделочных работах 
на объектах С М У -8  и СМ У-9. Труд отделочника тяжелый, но 
и в то же время благородный. П риятно  смотреть, когда р у 
ками наших женщин пром ы ш ленны е  объекты превращ аю тся 
в «картинку», где везде чистота и уют, где оборудование, 
металлоконструкции, трубопроводы , покраш енные краской, 
сверкают всеми цветами радуги.

В бригаде костяк ее составляю т Комлева А. П., М окриц - 
кая Н. В., Власова А. П., Лыпкаьь Г. И. О ни проработали в 
О М У-3  более 20 лет. Свой  опыт, м астерство  свое передаю т 
молодым  девчатам: Тычигиной Е. В., Курбатовой  Л. Р., кото
рые стараются не отставать от своих наставников.

Сейчас бригада М ельниковой  В. ф, работает на вводных 
объектах оборотно го  водоснабж ения в производственном  
объединении «Ангарскнеф теоргсинтез». С тематическим за
данием справляется успешно.

И. ЕФ И М ЕН КО , зам. главного инженера СМ У.

1
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...Лишь узкая полоска доро 
ги да небольшой подъем раз
деляют дом от озера. Уже вы
росли его этажи, преобразил
ся фасад, заиграли солнечные 
блики на чистых и светлых ок
нах.

—  Этот жилой дом с гости

ницей строим для санатория 
«Байкал», —  рассказала нам 
при встрече бригадир отде
лочников СМУ-5, тридцать 
один эд посвятившая своему 
делу, i обовь Николаевна Г1о- 
лянска —  Объект должен 
быть сдан в конце августа. С 4

М О Н

окнами

н и

в я й к я л

июля ведем отделочные рабо
ты. Нас здесь 10 человек —  
из бригад Н. Н. Куртовой и 
Н. Т. Резчик. Лишь недавно 
приехали плотники.

Закончили мы штукатурные 
работы, сейчас кладем м ет
лахскую  плитку. Девчата тр у 

АВТОГРАФ 
НА ВЕКА

I

«Мы часто спорили
с погодой на Байкале.

Она упорно нам
сопротивлялась...»

О Я  строительная Эпопея 
'н а ч а л а с ь  с Ф ЗО -1 , сейчас 

-ПТУ-10, в марте 1951 года. 
П отом  жилые дома, Д ворец  
культуры нефтехимиков, поз
же —  опять дома и объекты 
соцкультбыта в Ангарске, Но- 
во-Ленино, Иркутске, Усолье, 
Саянске, Кутулике, Ташкенте, 
Краснокаменске. В 1960 году 
мне было поручено выполне
ние отделочных и строитель
ных ‘работ на озере  Байкал, в 
районе поселка Листвянка. 
Именно с этого времени нача
лось и ведется по сей день 
строительство уникальных зда
ний и комплексов. М ного  лет 
действуют санаторий «Байкал», 
гостиница «Интурист», Д ом  
творчества, турбаза у поселка 
Никола, жилой комплекс с дет
ским учреж дением  и магази
нами на техучастке для ра
ботников санатория, трех
этажное здание средней ш ко
лы в поселке Листвянка. Д вух
этажный современны й мага
зин, которы й  м ож но  назвать 
торговы м  центром  Листвянки, 
два жилых 36-квартирных д о 
ма для работников Восточно- 
С ибирского  пароходства с 
общ еж итием  и библиотекой 
в цокольны х этажах зданий.

Кром е этого, построен ком п
лекс объектов зверосовхоза, 
средняя школа в поселке 
Большая Речка, жилой 36- 
квартирный дом  с детским уч
реж дением для работников 
Лимнологического института. 

«...Мне хочется сказать
о тех,

с кем я работал не один
лишь год, 

и зиму не одну, и лето, 
а тридцать с лишним лет...» 
Вспоминая пройденный

путь, поражаю сь: где толь
ко не пришлось лю дям  наше
го строительного коллектива 
приложить свои руки, оставить 
замечательные следы своего 
трудового  энтузиазма! Я не 
знаю  даже с чем м ож но срав
нить санаторий на Байкале. 
Руками и трудом  тружеников 
нашей стройки построен этот 
уникальный комплекс зд о р о 
вья и отдыха. О н  своеобразен 
своим архитектурно-планиро
вочным решением, прекрасно 
вписывается в рельеф и при
роду неповторим ого уголка
—  истока Ангары  и простор 
ной водной поверхности Бай
кала. Волею  судьбы ангарские 
строители начали там свою  
работу со строительства это
го санатория, который перво
начально именовался турба
зой, потом  дом ом  отдыха, 
а впоследствии был преобра
зован в санаторий «Байкал»

Гостиница «Интурист».

сою зного  значения.
В 1961 году, когда здесь 

намечалось провести встречу
глав государств __ Хрущ ева и
Эйзенхауэра, —  было возве
дено четыре жилых комплек
са, два коттеджа для приема 
зарубеж ны х правительствен
ных делегаций и ресторан. 
Здания выстроены были в ис
ключительно короткие сроки, 
в деревянном  исполнении, с 
хорош им  вкусом и высоким 
качеством.

На своем, довольно корот
ком веку, санаторий встречал
многих знаменитых людей,
известных политических д е я 
телей разных стран. Здесь от
дыхали и те, кто пользуется 
больш ой популярностью  в на
шей стране, —  известный в 
прош лом  разведчик Абель,
космонавт Валентина Тереш
кова, артисты Л юдмила Зы ки
на, Алла Пугачева, Михаил 
Ульянов, Эдита Пьеха и м н о 
гие другие.

П рош ла целая жизнь, пол
ная волнений, тревог, ответ
ственности, высочайшего тру
дового  напряжения. О  строи
тельстве на Байкале сняты 
фильмы, написаны худож ест
венные произведения. Но вер
немся к санаторию, о кото
ром  я сказал еще не все. 
Ф асады  зданий были обшиты 
деревянными плитками-«че- 
шуйками», и настолько они 
гармонично вошли в общ ий 
фон природы, что казалось 
это решение самым разум 
ным. Строительство имело 
твои сложности, потому что 
был необычайный рельеф 
больш ой площ адки строитель
ства, резкие перепады пого 
ды, отдаленность от основной 
базы  строительства, бытовая 
неустроенность. Н о как-то пе
реносить эти условия нам по
могала и красота здешней 
природы, и наша молодость.

Правда, вначале нам каза
лось, что площ адка очень да
леко от дома. Действительно, 
170— 130 километров по бе з
дорож ью , с автобусами было, 
мягко говоря, трудновато и 
ездили летом в открытых б о р 
товых машинах. Нас здорово  
выручал тогда и сейчас бес

дятся на славу. С поставками 
также нет задержки. Слож 
ность лишь в одном —  до сих 
пор нет подъемника. Прихо
дится все делать вручную.

Скоро, совсем скоро и это 
трехэтажное здание со знако
мым орнаментов, станет еще

одним «автографом» ангар
ских строителей у знаменитого 
озера.

С. ИВАНО ВА.

На снимках: ангарские стро
ители возводят дом у озера.

Ф ото А. КО КО УРО ВА.

Главный корпус санатория «Байкал».

сменный водитель, преданный 
работе человек Петр М ихайло
вич Кононов из восьмой авто
базы УАТа стройки.

П озж е  возникла идея, да 
это стало уже необходим о
стью, развернуть строитель
ство главного корпуса из 
трех больших блоков. Первый 
из них был лечебно-спальный. 
О кончание строительства на
метили на 10 июня 1965 года. 
Н уж но было выстроить и 
сдать блок с кинозалом и 
фойе с огром ны м и витражами 
из витринного стекла и метал
лических переплетов, столо
вую  на 300 мест, пищ еблок- 
кухню, подсобные помещ ения 
и холодильные камеры. О ко н 
чание строительства главного 
корпуса приурочивалось к 10 
июня, и вот почему: здесь в 
это время должен был про 
ходить фестиваль японо-со
ветской молодежи. Работа 
была организована четко, 
слаженно, и мы справились с 
задачей.

А  после начали мы строи
тельство гостиницы «Инту
рист», сначала один, потом 
второй корпус, более совер
шенный, с роскош ны м  ресто
раном, баром, красивым ве
стибюлем, открытыми пло
щ адками с видом на Байкал. 
И вот главное я, пожалуй, 
еще не сказал —  о людях, 
которые строили эти объекты. 
Из состава С М У -5  в отделоч
ных работах принимали уча
стие, м ож но сказать, букваль
но все коллективы бригад, 
так как оаботы  идут более 
четверти века. М не просто 
трудно сейчас кого-то выде
лить, назвать отдельно брига
ду. Во-первых, была довольно 
частая сменяемость, что впол
не обоснованно. Первоначаль
но эти объекты относились

ко втором у участку, потом  —  
к четвертому, а позж е— к пя
тому и до сего дня. П ерво 
проходцам и стали бригады 
А. Г. Белинского, П. 3. Дег- 
тяренко, О. Я. Потаповой.

Боюсь, что ревностно и с 
обидой отнесутся рабочие 
бригад пятого участка, гак 
мне в течение 14 лет при
шлось руководить этим кол
лективом. Вместе с ними вы
полнять огром ны е объемы  ра
боты в сложнейшей обстанов
ке и не только на Байкале, но 
и на всех объектах, что я пе
речислил вначале. И сегодня, 
накануне праздника, низкий 
поклон нашим специалистам 
С М У -5  —  бригадам  плотни
ков В. М. Тарасенко, А. П. 
Мотыги, штукатуров Г. И. Бру- 
ева (ныне бригада В. И. 
Емельяновой), В. Р. Колесника, 
маляров Н. Т. Резчик, М. В. 
Ф оминой, Н. Н. Куртовой.

О т нашего управления 
здесь направляли работу, 
заботились об обеспечении 
материалами С. Н. Алешин, 
Н. И. Станишевский, Н. И. 
Плаксин, Л. В. Кинякин. П о 
стоянным было внимание Н. И. 
Басурманова. О чень м н ого  
сил, как и везде, в лю бом  д е 
ле, отдавал энергичный Г. А. 
Ш овкопляс, будучи начальни
ком участка, а потом  и р уко 
водителем С М У -5  с 1961 года, 
а также по отделке —  Г. Е. 
Марьясин. Здесь бывали м и 
нистр и его заместитель, 
представители медицины.
М ного  приш лось пройти, вло
жить энергию, силы, м о л о 
дость, чтобы мы сегодня ра
довались своим делам.

Н. Ф. С А ЗО Н О В , 

бывший начальник участка 
№  5 СМУ-5.
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Въезд в город со стороны железнодорожного вокзала.
Ф сто Л. ПО ПО ВА.

ГОРОД

НАШ ГОРОД ВЫРОС сол 
КОМ В ТРУДЕ УПОРНОМ, огн
ком...

НЕЧНЫМ ПОДАР-Д 

• ГНЕВОМ И ЖАР- 

___________________ )

ВЗГЛЯД В ЗАВТРА
Строительство —  это процесс, 

когда научные задумки воплощ а
ются непосредственно в произ
водство, поэтому чем лучше о р 
ганизуем его, тем быстрее будет 
реализация научного процесса.

Все убедительнее становится 
требование о создании проектно
строительных объединений. Та
кие объединения дадут возм ож 
ность грамотнее организовать 
строительство, сократить его 
срок. С их появлением появятся 
предпосылки постоянно разви
вать базу стройиндустрии в соот
ветствии с требованием времени.

Есть еще большой резерв по 
увеличению производительности 
строительства в нашем управле
нии, для чего необходимо сос
редоточить усилия прежде всего 
на возведении новых современ
ных баз стройиндустрии.

Для решения жилищных и со 
циальных вопросов у нас строит
ся Д СК  на современной конвей
ерной технологии. Нуж но сразу 
отметить, что это не будущее, 
поэтому в процессе строительст
ва нужно максимум внимания 
уделять автоматизации комбината.

С вводом Д СК  в 1992 году мы 
получим изделия с высшей за
водской готовностью  на жилье и 
соцкультбыт, получим перегород 
ку с хорош ей заводской готов
ностью, что даст возмож ность уй
ти от штучного материала (кир
пич) и м окрого  трудоемкого про
цесса (штукатурка), получим блоч
ные санкабины, шахты лифтов и 
мусоропроводы .

Для стенового ограждения и, 
как утеплитель, будет использо
ван керамзит, который будем по
лучать на Усольском  заводе ке
рамзитового гравия, строительст
во которого  завершится в 1992 
году.

Для строительства по индиви
дуальным проектам жилья и соц
культбыта будет введен в эксплу
атацию  кирпичный завод в г. Усо- 
лье на современных технологиче
ских линиях.

Н аряду со строительством но
вых мощ ностей будут выводиться 
старые мощ ности из эксплуатации 
на реконструкцию  и техническое 
перевооружение. Это на заводах 
ЗЖ БИ-1, 5 и деревообрабаты ваю 
щ ем комбинате, будет проведена 
большая работа по реконструк
ции Р М З  в 13-й пятилетке, где 
практически нужно заново соз
дать ремонтную  базу современ
ных механизмов и базу по изго
товлению нестандартного обо ру 
дования, оснастки и новой техни
ки.

Для упорядочения процесса 
обновления базы строительной 
индустрии составлена целая про 
грамма по всем направлениям на 
длительное время с учетом тех
нического развития и удовлетво
рения жилищных и социальных

вопооссв. Эта программа и буде 
являться стратегическим направ 
лением по техническому перево
оруж ению  базы.

Н еобходимо убрать грань м еж 
ду строителем и промышленни 
ком, передать заботу стройки на 
промышленность вместе с рядом  
трудовых процессов, что откры 
вает ряд выгодных факторов, —  
это возмож ность высоко механи
зировать труд (особенно в завод
ских условиях), это, раскрепо
стив промышленность от эконо
мических показателей, ис
кать самые выгодные ва
рианты и внедрять их в 
полносборном, монолитном  и 
смешанном варианте строитель
ства, добиваться значительных ре
зультатов по экономии и рацио
нальному использованию  матери
альных ресурсов.

Есть внутренний резерв строй
ки, который необходимо немед
ленно приводить в действие, —  
это проф ессионализм в управле
нии строительством.

Предстоит большая и кропот
ливая работа не только по под
беру, но и обучению  кадров. Это 
нужно проводить постоянно на 
несравненно высшем уровне, чем 
курсы повышения квалификации, 
которые остаются на уровне 60 —  
70-х годов и уже не являются 
базой для роста специалиста, в 
некоторых случаях вообщ е ото 
рваны от жизни. Н еобходимо 
создать новую  школу именно на 
предприятии, со всеми требова
ниями перестройки —  это долж 
ны быть опытные учебно-произ
водственные базы, которые дол. 
жны на первом этапе сыграть ог
ром ную  роль в выявлении лиде
ров, способных руководителей, 
умею щ их в экстремальных усло
виях с меньшими затратами до 
стигать таких же показателей 
При этом необходимо создать 
условия для полного творчества 
и научить работать самостоятель
но, извлекая из своих знаний и 
опыта других все полезное, с 
внедрением в производство. Эти 
специалисты и должны заменить 
тех, кто уже не может удовлет
ворять время.

Считаю  необходимым создание 
новой организационной структу
ры, основанной на концентрации 
специалистов в функционально 
укрупненные группы по терри
ториальным или другим призна
кам под руководством  более 
опытного специалиста (замести
теля начальника управления, 
главного инженера) и ликвидиро
вать отделы. Только при ‘ такой 
схеме будет возм ож но осущ ест
вить все функции управления без 
искажения на всех уровнях.

В. КЛИМОВ, 
главный инженер АУС.

Скоро  новоселье.

Фотоэтюд А. ВАСИЛЬЕВА.

1 Г  АК ИЗВЕСТНО, на базе вто- 
^  рого участка завода ЖБИ-1 

в нестоящее время ведется стро
ительство дом остроительного
комбината. Вариант строительства 
крупного строительного пред
приятия именно здесь, в черте 
города, имеет много положитель
ных факторов. Но идет много

ЗЖ БИ-6) тут изготавливалось око 
ло 5 тыс. кубических метров ж е
лезобетонных изделий, причем, 
на открытых полигонах в 98 про 
парочных камерах. Для техниче
ских нужд с 1960 года на участ
ке существует котельная, которая 
ежегодно сжигает 12 тыс. тонн 
угля, при этом выбросы  в атм о
сферу составляют 5— 7 тыс. тонн 
в виде золы и угольной пыли. 
Плюс к этому пыль при разгруз
ке угля из автотранспорта и ж е
лезнодорож ны х вагонов, а также 
при ветре из открытого склада 
поднявшаяся пыль оседала вбли
зи находящ егося жилого массива.

Что же ожидается при работе 
домостроительного комбината!

Во-первых, прекратится сущ е
ствование котельной со второй 
полсвины 1989 года. Во-вторы<,

КАКИМ БЫТЬ
ДСК

кривотолков, мол, комбинат бу
дет загрязнять атмосф еру или же 
ближайший жилой массив. Хотел 
бы привести несколько приме
ров. При работе участка N2 2 
завода ЖБИ-1 (когда-то был

комбинат состоит из главного 
корпуса, где в шести пролетах, 
оснащ енных современными тех
нологическими линиями, будут 
изготавливаться ж елезобетонные 
изделия новой серии для пяти-

и десятиэтажных домов. А р м а 
турный цех, состоящ ий из трех 
пролетов, будет оснащ ен новы
ми станками и оборудованием. 
Этот цех будет изготавливать ар- 
м а т у р н ы е и з д е л и я  для 
продукции главного корпуса. 
Этот l ех должен не только по 
архитектурной красоте отличать
ся от сущ ествую щ их арматурных 
цехов, которые имеются на ж е
лезобетонных заводах УПП, но и 
стать большим положительным 
ф актором  по созданию  хороших 
условий труда для работающ их в 
этом цехе.

В блоке вспомогательных це 
хов, который состоит из трех 
пролетов, будут изготавливаться 
сактехнические и электротехниче
ские изделия для домов. Кроме 
того, проектом  предусмотрено 
строительство теплиц на крышах 
этих пролетов, где должны выра
щивать 145 тонн овощ ей в год. 
Во всех этих цехах нет вредных 
веществ, что могло бы иметь ка
кие-либо выбросы.

Источниками выброса могут 
быть в этом комплексе бегоно- 
смесительный узел, склады ц е 
мента и склад инертных. Во м н о 
гих городах нашей страны уже 
действуют подобные бетоносм е
сительные узлы. При строитель
стве БСУ  на нашем комбинате 
мь' учитываем имею щ иеся недо
статки при разгрузке цемента и 
педаче его. Кроме того, проек
том предусмотрена двойная сис
тема очистки воздуха от цемент
ной пыли,включающая в себя 
осадительный циклон и фильтр 
тонкой счистки. Склад инертных 
материалов закрытого типа ис
ключает возмож ность каких-либо 
выбросов в атмосферу.

Д ирекция предусматривает,
кроме озеленительных м еропри 
ятий, задействование ороситель
ной системы с поливом проез
жей части и территории ком би
ната.

Думаем, что отделка архитек
турного комплекса комбината 
органично впишется в ансамбль 
города. Безусловно, комбинат 
станет одним из лучших пред
приятий, которое будет выпускать 
современные красивые конструк- 
иии для домов улучшенной пла
нировки.

М. АХМ ЕД О В,
директор строящегося ДСК.

СТРОЯТ
Ангарчане приступили к строи

тельству города Байкальска и 
БЦЗ в конце 1961 года. В 1963-м 
был организован трест Байкальск- 
строй, в состав которого входи
ли 4 С М У  и 7 субподрядных о р 
ганизаций. В результате обеспе
ченности строительной площ ад
ки материально - техническими 
и людскими ресурсами трест 
ввел первую  очередь БЦ З 
в конце 1966 года, а спустя 
три года введены энергетические 
мощ ности ТЭЦ (в полном проект
ном объеме). В конце 1969 года 
трест свои объемы исчерпал и 
был расформирован, а на его 
базе для продолж ения строи
тельства города Байкальска орга
низовано СМ У-10.

В настоящее время строители 
СМ У -10  напряженно трудятся на 
объектах БЦБК, а также выполня
ют программу социально-культур
ного развития города. Тружени
ки С М У -10  работают стабильно. 
Праздничному не ’'ооени ю  кол
лектива соответствую. трудовые

НА БАЙКАЛЕ
показатели.

За 7 месяцев работы план С М Р  
по генподряду выполнен на 
130,6 процента, в том числе 
собственными силами— на 137,7.

Во втором  квартале этого го
да ввели в эксплуатацию д осроч
но 45-квартирный жилой дом  с 
благоустройством, общ ей площ а
дью  2276 кв. метров, срок сдачи
которого __ четвертый квартал —
сокращ ение нормативного срока 
строительства составило 42 про 
цента. Достигнуто это за счет 
четкой организации труда, сла
женности действий бригад, взаи
мопом ощ и и поддержки.

По итогам социалистического 
соревнования среди подразделе
ний Ангарского управления стро
ительства коллективу С М У -10  
многие годы присуждались при
зовые места.

Среди строительных участков 
коллектива С М У -10  отличается 
стабильностью работы 3-й строи
тельный участок, который воз- 
главяет В. И. Канашевский.

В конце 1987 года С М У  осу
ществило переход от бригадного 
к коллективному подряду. В на
стоящее время по новому м ето
ду хозяйствования трудятся все 
пять участков.

Отрадно, что фактическая вы
работка на одного работаю щ е
го за первое полугодие 1988 го
да удвоилась по сравнению  с 
1983 годом.

Большая роль в решении п р о 
изводственных и социальных воп
росов отводится совету трудового 
коллектива СМ У-10, на заседании 
которого  21 июля 1988 года на
ряду с производственными воп
росами решались и социальные. 
Этот орган общ ественного сам о
управления позволяет м оби лизо 
вать внутренние резервы, выпол
нить взяты * обязательства по 
коллективному договору-подря
ду с Ангарским управлением стро
ительства на 1988 год.

Коллектив строителей сдержит 
свое слово. М. ДОЛМАТОВ, 

начальник ОТиЗ СМУ-10.

Строится ТЭЦ-9.



ДОБРЫНИНЫ

ЖИТЕЙСКАЯ
м у д р о с т ь

У С У П Р У ГО В  П олищ ук —  На
дежды Ивановны, бригадиоа 

отделочников СМ У-6, и Василия 
Ф илимоновича, плотника СМ У-3, 
—  трое сыновей. Старший, Вла
димир, 10 лет проработал после 
окончания СПТУ-35 сварщ иком  в 
бригаде М. 3. Зарипова в СМ У-6 , 
сейчас перешел на новое местс 
Но в бригаде остался брат Ол<г 
тож е сварщик, тоже выпускник 
этого училища. Учится в СПТУ-3 
младший, Сергей, и тоже на элек 
тросварщика. Вот и получается 

целая трудовая династия строите

лей. Встречается такое, мо не ча

сто. А  если встречается, прият 
удивляет и радует. Рабочая ди

настия —  это что-то прочное, на
дежное, достойное самого боль
ш его уважения и высокой оцен

ки.

Как-то само собой получилось, 
что младшие пошли по следом 
старш его брата, «заразились» о д 
ной профессией. А что родители? 
О ни-то  как повлияли? «Сами они 
все решали, —  говорит Надеж да 
Ивановна. —  Учились все по- 
разному. Сейчас Володя и Олег, 
одном у —  28 лет, другом у —  22, 
на твердых ногах. К младшему, 
семнадцатилетнему, претензий в 
училище нет. На практике хорош о 
себя показал, мастер хвалит. К о 
нечно, хочется, чтоб дальше учи 
лись, говорят: пока поработаем.
У меня самой образования нет, 
росла без родителей, трудно бы 
ло. А им бы учиться».

Не довелось Н адеж де Иванов

не получить образование  в учеб
ном заведении, но что у нее выс
шее образование от жизни, —  это 
без сомнения. Не раз доводи 
лось встречаться с ней, и всегда 

приятно и интересно было по
слушать ее. О б о  всем судит как

человек государственный. Тут и 
умение разбираться в людях, и 
м удрость житейская. М ногое  по- 
видала на своем нелегком рабо 
чем пути. И уверовала твердо: 
больш е всего человеку нуж но 
внимание, особенно рабочем у—  
он тогда горы свернет.

Нет в Надеж де Ивановне той 
часто ещ е встречаю щ ейся гру
бости, недовольства, которы е п о 
рож даю тся самой спецификой 
тяж кого труда отделочниц. Когда- 
то в м олоды е  годы, 27 лет назад, 
увидела она веселых, ж изнелю би
вых девчат в заляпанных раство
ром  и краской спецовках —  очи 
приходили на обед е  столовую  
где работала Надеж да Ивановна, 
—  и поселился в ее душ е пра
здник, да так и остался навсегда. 
Не раздумывая, перешла на 
стройку, в бригаду Раисы Якоа- 
левны Мельниковой, и вот сама 
уже 21 год бригадирствует. М е 
дали «За трудовое  отличие», Ле
нинская юбилейная, «Ветеран 
труда», орден Трудового Красно
го Знамени, знаки победителя 
социалистического соревнова
ния, почетные грамоты, благодар
ности __ награды Надеж ды  Ива
новны. И еще награда —  ее хо
рошие, правильные сыновья, пе
ренявшие от родителей п ?  
вычку к труду благородную . Ва
силий Ф илимонович на стройке 
23 года, коммунист, общ ествен
ник, награжден медалью  «За тру
довое отличие». Работает в изве
стной бригаде Владимира Анто 
новича Дарчева. Нет, не словами, 
а отнош ением своим к делу вос

питали супруги Полищ ук детей.

Не понимает Надеж да Иваноз- 
на лю дей с охотой к перемене 
мест, ценит постоянство, надеж 
ность. А  потому с особой тепло
той говорит о тех, с кем рядом

делгие годы: об Ольге Анатоль
евне Кривенковой, Лидии Н ико
лаевне Рычковой, Татьяне Григорь
евне Бельченко, Л ю дмиле Нико
лаевне Томышевой, Татьяне Ва
сильевне Андрейченко. И в отно
шении к м олоды м  нет у Н адеж 
ды Ивановны предвзятости. Раз
ные попадаю т в бригаду: пра
вильные и трудолюбивые, труа 
ные и ленивые. Остаю тся как за 
кон, первые. П отом у что лишь 
они могут втянуться в каж ущ ую  
ся на первый взгляд, непригляд 
ной проф ессию  штукатура-маля- 

ра, а увидят за ней праздник —  

чистоту, радуж ное цветение кра 
сок, не изменят. Вот были зим эй 
на практике из СПТУ Наташа М а- 

салкина, Галя Соломякина, Лена 
Суслова, сейчас пришли в брига
ду на работу. Работящ ие девча

та.

Говоря об отделочниках, не 
возм ож но  не назвать и трудно 
стей их. Д аж е в праздничный 
день. Ведь праздник —  это ве 
нец будней, а они бывают порой 
непростыми. С больш им  опозд а 
нием привозимый раствор, отсут
ствие механизации, частые п о 
ломки ш тукатурной станции, о т 
сутствие техники на участке. К 
этим бедам невольно перешел 
наш разговор  с Н адеж дой Ива
новной. Из всего стараются найги 
выход. Бригадой твердо усвоено: 
чтобы заработать, нужно рабо 
тать.

Больше всего мы сказали о 
матери троих детей. Мать д а е т  

жизнь, учит жить. И если не на 
словах, а своим добры м  приме 
ром, —  хорош  будет урожай 
Надеж да Ивановна —  женщина- 
труженииа, на которой держи~с^ 
и проф ессия строителя, и семья

Л. МУТИНА. 

шяшяшшшшшяшшшяшшшшшшш

р  А ЗЕТ А  наша узкоспеци- 
* альная, освещает дела и 

проблемы  строительные, и п о 
тому читатель, порой устав 
от .производственного од н ооб 
разия, как говорится, жаждет 
разнообразия. Рубрика «Се 
мья», призванная также и для 
этого, появилась у нас недав
но. Но главным нашим ж ур на 
листским замыслом  было: ос
вещение в силу наших во з 
мож ностей тем седлейных, 
рассказывать о преемственно
сти поколений на стройке. С е 
годня гости нашей тематиче
ской страницы —  Строительная 
семья Добрыниных. Это А о - 
хип Семенович Д обры нин —  
родоначальник династии
(вполне м ож но упот
ребить это слово) Д об 
рыниных на стройке. Затем 
его сын Станислав Архипович
__ сейчас он председатель
проф ком ^ СМ У-1 , и его же 
сын или внук Архипа С е м е н о 
вича —  Николай, который тру
дится в бригаде монтажников 
этого же С М У . Рядом стояла 
жена Станислава Архиповича
—  Нелля Фаттеевна, работни
ца УСМ . Но, к сожалению, сна 
в кадр встать не захотела по 
своим женским причинам, ко
торые нам, мужчинам, до кон 
ца и не понять. Она просто 
поприсутствовала немного, за 
что я тоже ей благодарен, по
тому что Нелля Фаттеевна гут 
же, по приходу, стала каким- 
то неуловимым связую щ им  
звеном, без которого было 
бы труднее понять отнош е
ния в этом семейном коллек
тиве. Да что уж там понимать, 
не зря говорят: «Чужая жизнь
—  потемки», но все-таки даже 
н е и с к у ш е н н  о м у оку 
видно, что на чем построено,

если тем более построено на 
добрых, уваж аю щ их друг дру
га взаимоотношениях. Это
скрыть трудно, гораздо  труд 
нее, если случается наоборот. 
Во взгляде, в рукопожатии, в 
нечаянном слове —  так по от
дельности ке очень зам ет
но, а когда все вместе, с оо б 

ражаешь —  здесь все хорошо. 
Д аж е если не все, то б о л ь 
шая часть. Конечно, теперь у 
каж дого свои дела. сво 
отдельный, маленький очаг и 
больш ая разница в возрасте и, 
соответственно, интересах. Ро
дился, вырос и вылетел из 
гнезда —  так было, так есть,

так будет. Н о челбвека как 
раз и отличает то, что, если 
он по-настоящ ем у человечен, 
он никогда не обры вает свя
зую щ их нитей родственных уз.

Станислав Архипович в о об 
ще с пониманием  о'-иесся к 
этой нашей затее сделать 
снимок членов их семьи. Н а
до, так надо —  такая, мол, ра 
бота. И я подумал, что он лег
ко согласился на это в пер
вую  очередь потому, что ему 
нечего и некого прятать о ' 
лю дских глаз. Позвал отца, 
что прож ил долгую  жизнь (и 
дай бог прож ить ещ е поболь
ше), отдал сполна и Родине 
и (если, в частности) отдал не
мало строительству нашего 
города. Архип Семенович был 
бригадиром  кровельщ иков в 
СМ У-1, в 1967 году вышел на 
пенсию, но ещ е не раз, по 
просьбе  руководства, выходил 
на работу, ездил в ком анди
ровку. П о т о м  д е л о  
п р о д о л ж  и л его сын, 
которы й р а б о т а л  тоже 
бригадиром  монтажников, а 
затем и внук, что трудится в 
ком сом ольско  - м олод еж ном  
коллективе, является членом 
городского  комитета ВЛ КСМ . 
Все трое коммунисты  (Нелля 
Фаттеевна —  тоже). Ещ е есть 
дочь, которая работает в ла
боратории НОТ, зять —  води
тель на седьм ой автобазе 
АУС . Так что сугубо строитель
ная семья.

М не  долго не удавалось 
сделать более-менее удачный 
кадр: скром ны е лю ди всегда 
держ атся скованно перед ка
мерой. П робовал  по -всяком у и 
чувствовал: не то, не то. По~ 
том сказал: «Ну все, спасибо, 
съемка .закончена». И они все 
сразу расслабились. Д ед  о б 
нял внука по-муж ски за пле
чи, начал спрашивать о делах, 
и здесь вышел, как мне пока- 
загось, приемлемый кадр.

Ф ото и текст
А. КО КО УРО ВА .

Каждой
с в а д ь б е  

свой срок
1 год —  бумаж ная

2 года —  стеклянная 

5 лет —  ситцевая

10 лет —  ф арф оровая  

15 лет —  бронзовая  

20 лет —  хрустальная 

25 лет —  серебряная 

50 лет —  золотая 

75 лет —  бриллиантовая

со

Фото А. ВАСИЛЬЕВА.
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С е г о д н я  — Д е н ь  ф и з к у л ь т у р н и к а

ЛЕТНЯЯ
СПАРТАКИАДА

Высота.

П Р И З Е Р Ы
Всю оздоровительную ра

боту и тренировочный про
цесс в спортлагере «Олимпи
ец» организовывали опытные 
тренеры: Осипов В. П., Улья
нов А. Т. Королева Л. И., Тру
сов А. И., Лалтениов Г. А., 
Дамдинова У. Н и другие.

Хорошими спортивными по
казателями встречают День 
физкультурника призер Все
союзного спортивного общ е

ства проф союзов Крутинин 
Александр —  тренер Короле
ва Л. И., борец Жураковский 
Сергей —  тренер Луковников 
В. А., который стал победите
лем соревнований зоны С*би  
ри, боксер Горохов Михаил, 
чемпион зоны среди молоде
жи, —  тренер Леонтьев В. А.

В. УСТИНОВ, 
зам. председателя СК ««Си
биряк».

Закончилось первенство
стройки по футболу, в кото
ром  приняли участие 12 кол
лективов. После двухмесяч
ных игр чемпионом  стала 
команда проектировщ иков. 
Нд втором  месте —- команда

ЗЖ БИ-2, на третьем —  Сиб- 
химмонтажа.

Г. ШУЛЬГИН, 
судья республиканской ка
тегории.

За семь месяцев этого го
да в спортивных м ероприяти
ях, проводимых СК «Сибиряк» 
принимали участие около двух 
тысяч человек.

В летний период проведено 

первенство стройки по ф утбо 
лу. Приняло участие в нем 
13 команд. Призовы е места 

заняли коллективы проекти 
ровщиков, ЗЖБИ-2, М СУ-42.

Сдача норм ГТО проходит 

по подразделениям. Сдали их 

10 коллективов ф изкультур- 
100 человек участвовали в ту

ристическом слете стройки на 

базе отдыха «Березка» опы т

ного завода.

В подразделениях стройки 

идут и другие спортивные м е
роприятия. Так, в М С У -42  и 

на опытном  заводе (инструк
тор по спорту Гура Г. Д.) ja 

летний период состоялись 
следую щ ие мероприятия: тур 

нир по настольному теннису 

(приняло участие 5 команд), 

товарищеские встречи с 
г. Красноярском  по волейболу 

и настольному теннису, откры 

тие турбазы  «Березка», в п р о 
грамму которого  вошли блиц

турнир по волейболу, турнир

Прощай, „Олимпиец"!
Д ЕТСКИЙ спортивный ла

герь «Олимпиец» закон
чил летний оздоровительный 
сезон. Но это был сезон не 
только активного отдыха, но и 
продолж ения спортивных тре 
нировок. Здесь °ни носили 
каждодневный характер.

Один из основных принци
пов спортивной тренировки —  
вариативность, т. е. видоизме
нение тренировочного п р о 
цесса, создание ю ным спорт
сменам ш ирокого диапазона 
подвижности в благоприятных 
климатических и режимных 
условиях с активными развле
кающими, культурными м е р о 
приятиями, баней, купанием в 
бассейне, калорийным питани
ем т. д. Все это позволило 
повторять и увеличивать на
грузки, наслаивать их, что 
дало возмож ность приспосаб
ливаться к ним, о значит, и 
приобретать больш ую силу, 
выносливость, работоспособ 
ность, тренированность в це 
лом.

Несмотря на частые дожди, 
пасмурность, запланированные 
мероприятия выполнены были 
почти все Вот и последние.

Традиционный пятый суво
ровский пробег на Ю  кило
метров. Бежит весь «О лим пи
ец», а в нем более 200 юных 
спортсменов Два раза в се

зон юные «олимпийцы» всех 

видов спорта стартуют на эту 
нелегкую дистанцию, где при

ходится бежать и в гору, а их 
на пути— четыре. Требуются не 

.только физические качества, 
но и моральные. Перед  стар

том небольшой репортаж  о 
А. В. Суворове.

Великий русский полководец 

много бегал, делал гимнасти
ку, обливался холодной во
дой. По выраж ению  денщика: 
«А. В. Суворов  бегал зимой 
в лю бую погоду в одних к о 
ротеньких французских панта
лонах, а затем выливал на 
себя еще ведро холодной в о 
ды». Соврем енники говорили 
о нем: «В 60 лет он м олод  по 
быстроте телесной и по чувст
вам души своей».

Вот роль физкультуры! Ес
ли бы не занимался ею, то 
вряд ли Александр Васильевич 
смог бы «перемахнуть» Альпы  
и стать генералиссимусом. И 
вот наследники великого С у 
ворова, побронзовевш ие от 
колейского солнца, вырвались 
вперед. И уже на первых 5—  
10 минутах длинной лентой 
растянулись по всему м арш 
руту. Ровно через 36 минут 
первым закончил 10-километ- 
ровую  дистанцию Александр 
Баранов. Саш а только что 
возвратился из армии, трени
ровался у Г. А. Лаптенкова. 
О н неоднократный призер 
области и Центрального С о 
вета. Вторым финишировал 
Виктор Д ьяченко (биатлон). 
Всего на несколько десятых 
секунды отстал он от победи
теля. Третьим был Андрей Са- 
воськин (легкая атлетика). Вре
мя Андрея —  37,25 мин. Это 
результат среди ю нош ей стар
шего возраста. А среди млад, 
ших по возрастам следует о т 
метить победителей^ Алеша 
Левченко, Роман Нукузин, С е р 

гей Телков, Уля Евланова, А н 
жела Ж аркова, Таня Степа 
ненко Победителям были 
вручены дипломы первой сте
пени и подарки, призеры  п о 
лучили дипломы соответству
ющих степеней. Заслужил 
сладкий приз и самый юныР 
«мараф онец» Дима Лебедев, 
которому 6 лет. О н бежал нР 
очень быстро и 10 км о тм а 
хал трусцой за час с неболь
шим.

Впервые и очень правильно 
здесь, в «Олимпийце», в т о р 
жественной обстановке мы 
вручали удостоверения и зна
чки «Готов к труду и обороне  
Родины» многим ребятам, 
сдавшим все нормативы, г 
том числе в обязательном  по
рядке по плаванию. И надо 
сказать, что плавание —  это 
наш пробел. Не все ребята 
могут плавать. Не все могут 
проплыть даже 25 метров. 
Спортклубу стройки нужен 
свой плавательный бассейн.

Навещал наш «Олимпиец» 
Роман Караваев, мастер спор 
та меж дународного  класса по 
тяжелой атлетике. Здесь юный 
Роман рос, набирался сил, 
мужал. И вот недавно он в о з 
вратился с первенства СССР. 
В сумме двоеборья занял тр е 
тье место, а в толчке с ре 
зультатом 237,5 кг завоевал 
золотую  медаль.

Вот так «Олимпией» может 
готовить и чемпионов С овет
ского Сою за, и просто ф изи
чески крепких, здоровых ре
бят.

А М ИРОНОВ, 
внешт. корр.

по мини-футболу, «Веселые 

старты» (для детей), конкурс 

«Спортивная семья».

13— 14 августа на этой базе 

отдыха проводится спортив
ный праздник, посвященный 

Дню физкультурника и Дню  

строителя, который будет от
мечен играми в волейбол, 
мини-футбол, настольный тен
нис, юмористической эстафе
той, «Веселыми стартами» для 
детей, культурной програм
мой. В этих мероприятиях 
примут участие коллективы 
физкультуры ЗЖ БИ-4, ДОКа, 
урса, М СУ-42, общежитий 
6-36, 9-85, 30-89, 2-88

В УАТе в летний период 

проведено первенство по ми
ни-футболу, в котором  участ
вовали 6 команд. П ризерами 

стали автобазы  № №  1, 3, 7. В 

первенстве УАТа по волейбо
лу (участвовали 6 команд) п о 

бедили автобазы  № №  3, 7, 2 

В туристическом слете строй

ки уатовцы заняли первое

место. Приняли участие в сда
че норм ГТО по летним ви
дам.

Активное участие во всех 

мероприятиях, кроме УАТа 
(инструктор - методист Руден

ко С.), принимаю т коллекти

вы М С У -4 2  (инструктор -м ето
дист Гура Г. Д.), урса (инст- 

р /ктор методист П оном арева 
Н. Н.), спортсмены  п. Майска 

(инструктор - общ ественник 
Баркова Н.), ЗЖ БИ -4  . (инс |рук- 

тор-методист Новикова В В.), 
СМ У-1 (инструктор общ ест
венник Бурлаков В.)

Хочется отметить наших ак
тивных физкультурников: Ани 
симова Р (ЗЖ БИ  4), Ам инова 
В. (ДСК), Быкова Н.. Ш адри. 
на Ю., Кротова Ю. (УАТ), 
Смирнова В., Суркова С. (урс), 
Баркова В. И.. Д обрякову  Н. Г., 
Филингера А. А  (СМ У-1), Б о 

роздин^ А. (ЗЖ БИ-1)

Л. СИЯКАЕВА,
инструктор орготдела СК
«Сибиряк».
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Фото А. ВАСИЛЬЕВА.

В Н И М А Н И Ю  ЧИТАТЕЛЕЙ!
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